
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 19.01.2024 des 
Bund Alter Schüler des Gymnasium Schwertstraße e.V.  

Tagesordnung 

1. Bericht des Vorsitzenden 

2. Bericht des Geschäftsführers 

3. Bericht der Kassenprüfer 

4. Entlastung des Vorstandes 

5. Neuwahl der Vorstandes und der Kassenprüfer 

6. Bericht aus der Schule 

7. Antrag auf Änderung der Satzung 

8. Feststellung stärkster Jahrgang 


Begrüßung und Feststellung des satzungsgemäßen Rahmens  

Im Namen des Vorstandes begrüßte Michael Peters alle anwesenden BAS-Mitglieder, die 
Ehrenmitglieder Volker Bröcker und Thomas Coché, sowie für die Schule Frau Dicke zur 
JHV. Herr Peters bedankte sich beim restlichen Vorstand sowie den Kassenprüfern für die 
vertrauensvolle Zusammenarbeit. Anschließend stellte er fest, dass die Einladung zu 
Jahreshauptversammlung satzungsgemäß und fristgerecht an die Mitglieder versandt 
wurde. Er stellte fest, dass 99 Mitglieder anwesend seien, die Versammlung damit 
beschlussfähig sei und somit der Satzung entsprechend stattfinden könne. 


1. Bericht des Vorsitzenden  

Michael Peters berichtete von den Tätigkeiten des BAS im Jahr 2023. Nachdem sich der 
Schulalltag in diesem Jahr weitestgehend normalisiert hatte, seien auch die Tätigkeiten 
des BAS wieder umfangreicher geworden. Hierbei erwähnte er besonders die fortlaufende 
Förderung zur Anschaffung von iPads für den digitalen Unterricht, die Europawoche, die 
Schwertstraßen App sowie die finanzielle Unterstützung des Schachteams des 
Gymnasiums, das erneut mit großem Erfolg an der Schachmeisterschaft in Berlin 
teilnehmen konnte. Ebenfalls sei der BAS wieder in die Vorbereitung und Finanzierung der 
Auschwitz-Fahrt eingebunden, die 2023 wieder stattfinden konnte. 


2. Bericht des Geschäftsführers  

Ralf Dreock präsentierte die Zahlen des Geschäftsjahres 2023 und betonte die weiterhin 
hervorragende finanzielle Lage des BAS. Die Anzahl der Mitglieder sei erstmals seit 
Beginn der Corona Pandemie wieder leicht gestiegen. Im Namen des Vorstandes bat Herr 
Dreock die Anwesenden darum, gern aktiv Mitglieder zu werben. 


3. Bericht der Kassenprüfer  

Till Mathey verlas im Namen der Kassenprüfer den Kassenbericht. Die Kasse wurde 
ordnungsgemäß geprüft, die Kassenstände seien korrekt. Im Namen der Mitglieder 
bedankte er sich beim Vorstand für die Arbeit im vergangenen Jahr. 




4. Entlastung des Vorstandes  

Für die Schule bedankte sich Frau Dicke beim Vorstand für die Arbeit im vergangenen 
Jahr und bat die Mitglieder um Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wurde ohne 
Gegenstimmen entlastet.


5. Neuwahl des Vorstandes und der Kassenprüfer 

Die Neuwahl des Vorstandes fand unter Leitung von Frau Dicke statt. Michael Peters, Ralf 
Dreock und Carina Coché, stellten sich erneut zur Wahl. Frau Dicke stellte fest, dass es 
keine Gegenvorschläge gebe. 

Herr Peters wurde ohne Gegenstimmen zum ersten Vorsitzenden wiedergewählt. Er nahm 
die Wahl dankend an. 

Frau Coché wurde ohne Gegenstimmen zur zweiten Vorsitzenden wiedergewählt. Sie 
nahm die Wahl dankend an. 

Herr Dreock wurde ohne Gegenstimmen zum Geschäftsführer wiedergewählt. Er nahm 
die Wahl dankend an. 

Für die Aufgabe der Kassenprüfer stellten sich erneut Till Mathey und Mario Coché zur 
Wahl. Sie wurden einstimmig und unter Enthaltung des Vorstandes zu Kassenprüfern 
gewählt. Beide nahmen die Wahl dankend an.


6. Bericht aus der Schule 

Für die Schule berichtete Frau Dicke aus dem Schulalltag. Dieser stehe weiterhin im 
Zeichen der Umbaumaßnahmen im Schulgebäude, die nach wie vor nicht abgeschlossen 
seien. Aktuell sei eine vollständige Wiederaufnahme des Schulbetriebes im Gebäude der 
Schwerstraße seitens der Stadt Solingen für den Sommer 2024 geplant. Dank des 
Wegfalls der Corona Auflagen verlaufe der Schulalltag mit all seinen Aktivitäten 
zwischenzeitlich wieder normal. Als besondere Neuerung warb Frau Dicke für den von der 
Schulgemeinschaft aufgebauten Onlineshop des Gymnasiums Schwerstraße, in dem nun 
Schwertstraßen - Merchandise erworben werden könne. Der Shop sei über die 
Homepage der Schule zu erreichen. Sie bedankte sich beim BAS im Namen der 
Schulgemeinschaft für die Unterstützung und das anhaltende Engagement. 


7.Vorschau/BAS-Aktivitäten 2024 

Herr Peters gab eine Übersicht über die für das Jahr 2024 geplanten Aktivitäten des BAS. 
Als größtes Projekt stehe auch in 2024 wieder die Auschwitz-Fahrt auf dem Plan, der der 
BAS insbesondere im Hinblick auf das aktuelle politische Geschehen besondere 
Bedeutung beimisst. Weiterhin sollten Projekte wie die Schülerzeitung-App weiter 
unterstützt werden. Auch in 2024 werde wieder die traditionelle Berufsberatung des BAS 
stattfinden. Als Termin hierfür sei der 09.03.2024 vorgesehen; um zahlreiche 
Unterstützung durch die Ehemaligen werde wie immer gebeten. Anschließend bat Herr 
Peters im Namen des Vorstandes Herrn Wolfgang Schnek nach vorne. Herr Schnek, der 
den Vorstand seit vielen Jahren im Rahmen der Jahreshauptversammlung tatkräftig 
unterstützt, feiert dieses Jahr sein 50-jähriges Jubiläum als BAS Mitglied. Herr Peters 



bedankte sich im Namen aller Anwesender für die langjährige Treue und überreichte Herrn 
Schnek ein Präsent. 


8. Feststellung stärkster Jahrgang 

Traditionell ermittelte der Vorstand zum Abschluss des offiziellen Teils der 
Jahreshauptversammlung den Abiturjahrgang, der mit den meisten stimmberechtigten 
Mitgliedern erschienen war. Michael Peters stellte fest, dass in diesem Jahr der 
Abiturjahrgang 2015 der stärkste Jahrgang sei und bat die Ehemaligen im Anschluss an 
den offiziellen Teil nach vorn zu kommen um sich zehn Freimarken für Getränke 
überreichen zu lassen. 


Verabschiedung  

Im Namen des Vorstandes bedankte sich Herr Peters bei allen Mitgliedern für ihr 
Erscheinen und wünschte dem Verein eine schöne weitere Feier. 


gez. 


Carina Coché                                                                  Michael Peters

(Protokollführerin u. 2. Vorsitzende)                               1. Vorsitzender


